

„Demografiepreis des Landes Sachsen-Anhalt 2014“

CHANCEN erkennen - den Wandel gestalten

**Schirmherr: Thomas Webel, Minister für Landesentwicklung und Verkehr
des Landes Sachsen-Anhalt**

Aufruf

Zum zweiten Mal wird der Demografiepreis „Sachsen-Anhalt“ verliehen. Mit Unterstützung der Demografie-Allianz und in Kooperation mit dem Fachkräftesicherungspakt werden auch in diesem Jahr beispielhafte Initiativen zur Gestaltung des demografischen Wandels aus unserem Bundesland geehrt. Prämiert werden erfolgreiche Netzwerke, innovative Unternehmen, Vereine und Personen.

Gesucht werden neue Ansätze, erfolgreich umgesetzte Ideen und nachhaltige Initiativen, die mit Phantasie, Durchsetzungskraft und dem persönlichen Einsatz von Bürgerinnen und Bürgern den demografischen Wandel aktiv gestalten helfen. Die Attraktivität eines Landes wird maßgeblich beeinflusst durch die schöpferische Mitwirkung seiner Einwohnerinnen und Einwohner - diese Akteure sollen sich mit dem Demografiepreis angesprochen fühlen.

Wir freuen uns, wenn Sie sich mit geeigneten Projekten und Initiativen bewerben oder den Aufruf an Projektverantwortliche weiterleiten, deren Engagement eine breitere Wahrnehmung verdient hat. 2014 soll insbesondere auch das Engagement junger Menschen für ihre Heimat gewürdigt werden, denn ihr Handeln ist das Fundament unserer Zukunft.

Wer kann sich bewerben?

Mit dem „Demografiepreis des Landes Sachsen-Anhalt 2014“ werden engagierte Personen, Institutionen und Unternehmen in Sachsen-Anhalt gewürdigt, die mit ihren Projekten und Initiativen maßgeblich und aktiv zur Gestaltung des demografischen Wandels in Sachsen-Anhalt beitragen.

Bewerbungen und/oder Vorschläge können von Bürgerinnen und Bürgern, den kommunalen Gebietskörperschaften, Netzwerken, Unternehmen, Vereinen oder juristischen Personen im Land Sachsen-Anhalt eingereicht werden.

Themenfelder

Eingereichte Projekte und Initiativen sind einem der nachfolgend genannten Themenfelder zuzuordnen.

1. Sachsen-Anhalt: kinder- und familienfreundlich!

Verantwortliches Handeln für das eigene Lebensumfeld setzt die Erkenntnis voraus, dass dieses Umfeld selbst gestaltbar ist. Der „Generationenvertrag“ beschreibt unser aller Verantwortung. Sachsen-Anhalt ist schon heute in vielen Bereichen der Kinderbetreuung, der Familienförderung und der Unterstützung von Initiativen zur Verbesserung des Zusammenlebens von jung und alt beispielgebend. Kinder sind unsere Zukunft. Deshalb ist die Realisierung von Kinderwünschen ein zentrales Ziel. Für den Demografiepreis 2014 werden Projekte und Initiativen gesucht, die dies widerspiegeln, bspw.:

- das Lebensumfeld noch kinder- und familienfreundlicher gestalten
- Aktivitäten im urbanen und ländlichen Raum zur Erhöhung der Attraktivität und Anziehungskraft der Region für alle Altersgruppen
- die aktive Gestaltung des beruflichen oder privaten Umfeldes - von und mit jungen Menschen
- Angebote für die Perspektivplanung junger Menschen
- Vereinbarkeit von Familie und Beruf.

2. Sicherung der Lebensqualität im Wandel!

Die Auswirkungen des demografischen Wandels sind insbesondere im ländlichen Raum schon heute spürbar, der Drang in die Städte, insbesondere auch jüngerer Menschen, ist Fakt. Sachsen-Anhalt braucht aber neben prosperierenden Großstädten den lebendigen, attraktiven ländlichen Raum. Die Sicherung der Daseinsvorsorge mit der Gewährleistung der Grundversorgung steht deshalb ganz oben auf der Agenda der Landespolitik. Für den Demografiepreis 2014 sollen kreative Ansätze und Erfolgsgeschichten geehrt werden, die eine attraktive Lebensqualität für Menschen aller Altersgruppen im urbanen und ländlichen Raum verdeutlichen. Dies können sein:

- Aktivitäten zur Verbesserung der Lebensqualität und Versorgung der Bevölkerung, besonders in ländlichen Gebieten
- Projekte zur gesellschaftlichen Teilhabe von älteren und hilfsbedürftigen Menschen
- Initiativen zur Förderung des Gesundheitsbewusstseins und -prävention

3. Initiativen zur Fachkräftesicherung in Sachsen-Anhalt!

Fachkräfte sind der Schlüssel für die wirtschaftliche Leistungsfähigkeit von Regionen, der Wettbewerb um die Besten hat längst begonnen. Damit sollen Initiativen und Netzwerke in den Regionen ausgezeichnet werden, die einen wichtigen und dauerhaften Beitrag zur Sicherung des regionalen Fachkräftebedarfs geleistet haben, leisten und leisten werden. Die Netzwerke sollten möglichst drei regionale Akteure umfassen. Als Anregung für denkbare Wettbewerbsbeiträge sind nachfolgende Themenfelder beispielhaft benannt:

- Wirkungsvolle Ansätze zur Gewinnung und zum Halten von Fachkräften.
- Maßnahmen zur besseren Erschließung des vorhandenen Fachkräftepotenzials.
- Initiativen zum Erhalt der Beschäftigungsfähigkeit in einer alternden Gesellschaft.

25.04.2014

- Projekte, die verschiedene Kräfte und Akteure vernetzen, um damit unterschiedliche Aktivitäten vor Ort zur Fachkräftesicherung zu bündeln.
- Ansatzpunkte zur Etablierung einer Willkommenskultur.

Einreichung der Bewerbung

Für Ihre Bewerbung stellen wir Ihnen Formblätter zur Verfügung, die Sie unter www.demografie.sachsen-anhalt.de downloaden oder bei der beauftragten Agentur (Kontakt siehe unten) anfordern können.

Vorschläge für potentielle Teilnehmer können dort jederzeit per Email, Fax oder telefonisch eingereicht werden.

Die Bewerbungsfrist endet am **12.09.2014**.

Bewertung und Auswahlverfahren

Über die Preisträger des „Demografiepreises des Landes Sachsen-Anhalt 2014“ entscheidet eine Jury frei, endgültig, unanfechtbar und unter Ausschluss des Rechtsweges.

Die Jury wird durch die Stabsstelle für demografischen Entwicklung und Prognosen im Ministerium für Landesentwicklung und Verkehr Sachsen-Anhalt als Geschäftsstelle unterstützt.

Die Jury ermittelt 9 Finalisten und daraus jeweils einen Sieger je Themenfeld. Die Sieger und Finalisten erhalten eine Auszeichnung.

Die Bekanntgabe der Preisträger erfolgt im Rahmen der Preisverleihung.

Die Preisverleihung

Der „Demografiepreis des Landes Sachsen-Anhalt 2014“ wird auf der Jahrestagung der Demografie-Allianz am **20. Oktober 2014** durch den Ministerpräsidenten und den Minister für Landesentwicklung und Verkehr Sachsen-Anhalt verliehen.

Es ist beabsichtigt, ein Preisgeld in Höhe von 9.000 EUR zu vergeben. Über die Aufteilung der Gesamtsumme entscheidet die Jury.

Der Rechtsweg ist ausgeschlossen.

Ihre Ansprechpartner:

Ministerium für Landesentwicklung und Verkehr
Stabsstelle demografische Entwicklung und Prognosen
Ines Heidler
Ines.heidler@mlv.sachsen-anhalt.de
Telefon: 0391-567 3513

Staatskanzlei Sachsen-Anhalt
Koordinierungsstelle für die Fachkräftesicherung
Henrik Webel
Telefon: 0391-567 6700
Henrik.webel@stk.sachsen-anhalt.de

25.04.2014

Agentur:

MDKK Mitteldeutsche Kommunikations- und Kongressgesellschaft mbH

Ansprechpartner: Sandra Kilian

Schleiufer 39

39104 Magdeburg

Tel.: 0391 5353 9282

Fax: 0391 5353 9281

Email: kilian@mdkk.de

Weitere Informationen z.B. zur Jury, zum Auswahlverfahren und den Kriterien finden Sie unter www.demografie.sachsen-Anhalt.de. Informationen finden Sie auch im Fachkräftesicherungsportal unter <http://www.fachkraefte.sachsen-anhalt.de/index.php?id=33562>.